

**Ortschaftsrat Taldorf**  
öffentlich am 27.01.2009

**Namensgebung der Räumlichkeiten im Mehrzweckgebäude Oberzell  
- Antrag des KAT**

**Beschlussvorschlag:**

Über den Antrag ist zu entscheiden.

## Sachverhalt:

Der KAT hat für die Räumlichkeiten im Mehrzweckgebäude Oberzell wegen der großen Verdienste des Musikers Willi-Papert im Rahmen der Kunst- und Kulturpflege in der Ortschaft , vor allem aber um seine Verdienste in besonderer Weise für den Musikverein in Oberzell sowie der besonderen Verdienste von Hugo Petretti, vor allem auch in der Entstehungsgeschichte des Mehrzweckgebäudes, beantragt, die Räumlichkeiten des Musikvereines in **Willi-Papert-Saal** und die Räumlichkeiten der Freiwilligen Feuerwehr in **Hugo-Petretti-Raum** zu benennen.

Alternativ könnte sich der KAT auch vorstellen das gesamte Gebäude **Hugo-Petretti-Haus** zu benennen, den Musikersaal aber deutlich als **Willi-Papert-Saal** zu deklarieren.

Hierzu liegt uns folgende Stellungnahme vom 1. Vorsitzenden des Musikvereines Oberzell, Albert Volkwein, vor:

Bezugnehmend auf die in Erwägung gezogene Namensgebung für o.g. Gebäude möchte ich im Namen des Musikvereines Oberzell e.V. folgende Stellungnahme abgeben:

Bei denen, für die Namensgebung angedachten Persönlichkeiten, handelt es sich um Willi Papert und Hugo Petretti, die sich beide zeitlebens außerordentlich um den Musikverein Oberzell e.V. verdient gemacht haben.

Herr Papert war Berufsmusiker und zugleich langjähriger Dirigent der Kapelle, der auch Arrangements und Kompositionen für diese verfasste.

Herr Petretti war 36 Jahre lang erster Vorsitzender und ein großer Gönner und Förderer des Vereins.

Da das o.g. Gebäude jedoch nicht nur vom Musikverein als Probe- und Übungslokal, sondern auch von der Freiwilligen Feuerwehr, Zug Oberzell, genutzt wird und außerdem der Bauhof darin untergebracht ist, würde für die evtl. Namensgebung, was den Musikverein Oberzell e.V. betrifft, lediglich das Probelokal zur Verfügung stehen.

Eine Doppelbenennung des Raumes würde unserer Meinung nach den hohen Verdiensten beider Persönlichkeiten nicht gerecht werden.

In Anbetracht der Tatsache, dass in Oberzell in Bälde mit der Erschließung des Neubaugebietes "Im Bergle" zu rechnen ist, wäre es unserer Meinung nach sinnvoller, zwei der dort neu zu benennenden Straßennamen mit den Namen "Willi Papert" und "Hugo Petretti" zu bezeichnen.

Diese Benennung bekundet nach unserem Ansinnen die anerkennenswerten Leistungen der beiden zu würdigenden Personen auf lange Zeit hin und vermittelt die verdiente Wertschätzung.

Abschließend möchte ich noch anfügen, dass ich die Familien Papert und Petretti in Bezug auf diese Thematik kontaktiert habe, mit dem Ergebnis, dass beide Familien einer evtl. Straßenbenennung den Vorzug geben würden.

Ich hoffe, dass unsere Stellungnahme zur Entscheidungsfindung beiträgt.

Dieser Stellungnahme schließt sich die Feuerwehrabteilung Taldorf an.